

Conferencia de Lideres y Servidores

CCLATAM

Julio 2024

EL RETO DEL MINISTERIO BIVOCACIONAL**La bivocacionalidad**

Servir a Dios a través de servir a la iglesia ya de por si nos presenta diferentes retos, ahora que en los diferentes movimientos o familias de iglesias al tener ancianos bivocacionales se nos presentan algunos retos para estos ancianos.

Tratando de definir la bivocacionalidad, a través de los años me doy cuenta que es necesario conocer, aprender y desarrollar los diferentes llamados de Dios, la dinámica financiera, la rendición de cuentas, así como el uso del tiempo en múltiples entornos,

Podríamos definir la bivocacionalidad como el arreglo en el cual un servidor (anciano) dedica tiempo y energía a trabajar por una compensación y rinde cuentas a un tercero (patrón, empresa) además de ser responsable del entorno al cual ha sido llamado a ejercer sus dones y talentos.

Colosenses 3:17

“y todo lo que hagas sea de palabra o de hecho, háganlo todo en el nombre del Señor Jesús, dando gracias a Dios Padre por medio de El.”

El llamado

En esta generación de cambios a alta velocidad, el desafío para muchos de nosotros es primero adaptarnos y enseguida generar un camino donde podamos guiar y modelar a los que vienen detrás de nosotros (discipulado).

El servicio a la iglesia inicia con un llamado del Señor. En general todos tenemos un llamado a servir a Dios, sin embargo hay un momento en donde tenemos ese llamado de parte del Señor para servirle, sirviendo a la iglesia local.

En esta generación y con los diferentes movimientos de iglesias, teniendo líderes emergentes, (ancianos, supervisores, pastores) que lideran junto con un grupo de líderes, la iglesia local. Tenemos diferentes retos para colaborar y ayudar en el crecimiento del servicio al Señor.

Desde los años 80, cuando inicia el movimiento del neopentecostalismo en México, muchos líderes emergentes fueron nombrados pastores en iglesias locales (misiones) , trayendo con ello un modelo de pastores bivocacionales.

El primer desafío que encuentro es que no existe el pastor de medio tiempo, pues no haces un medio sermón, un medio discipulado, una media visita. Luego entonces puedo decir que ser un ministro bivocacional no nos da permiso de no atender el ministerio pastoral.

Retos (desafíos)**En la iglesia local****Desafíos reales de los ministros:**

- Preparar el sermón, ¿Como prepararlo?, ¿cuanto tiempo me lleva preparar un sermón?
- Realizar material de estudio, ¿Qué autores leer?, ¿que tipo de lectura debo producir?
- Consejería, ¿Cómo es el consejo neotestamentario?
- Ayuda espiritual, visitas a hospitales, enfermos, nuevos miembros de la iglesia
- Discipular, ¿como organizar tiempo para el discipulado?
- Juntas administrativas
- Actividades de la Iglesia (día de la amistad, de la madre, del padre, del abuelo)

Retos (desafíos)**En una empresa, en tu propia empresa**

Algunos de los retos que enfrentamos los lideres bivocacionales, trabajar en una empresa, dirigir tu propia empresa y estar con el grupo de lideres de la iglesia.

Guía para desarrollar hábitos dentro del ministerio

Disponibilidad de tiempo

La administración del tiempo siempre es un desafío, tomar tiempo para las diferentes actividades es todo un proceso, pero una vez que logramos avanzar en nuestros tiempos con las actividades del día a día entonces estamos en una mejor posición de servicio.

Familia

Trabajo

Iglesia

Descanso

Identidad ministerial - Se enfrentan a lo que ven y oyen de los pastores, de tiempo completo, de los pastores exitosos, y esto les lleva a dudar de su llamado

Apoyo – Soporte muchos no reciben ningún tipo de apoyo de parte de la congregación, es necesario lograr ser apoyados para distribuir la carga de trabajo.

Tener un mentor

Hacer tu trabajo con excelencia

Prepararse continuamente

Cuida tu tiempo con Dios

Cuida tu familia

Administra tus finanzas

Practica el descanso

Ten paz con las cosas que no puedes hacer en tu iglesia. El tiempo del pastor bivocacional es limitado y habrá muchas cosas que no se podrán hacer.

Tres cosas son esenciales en el ministerio pastoral.

- La oración
- Predicación de la palabra
- Pastorear ovejas

Enfocate en estas tres cosas y para lo demás ten paz, confía en Dios, porque realizando estas tres cosas un día Dios te hará llegar los recursos materiales y humanos para lograr sus objetivos.

Es importante que puedas visualizar lo que puedes y lo que no puedes hacer dentro y fuera de la iglesia.

El activismo en algunas iglesias es brutal

Para estar fresco y transmitir fresca es buenísimo considerar el tiempo de descanso

No tengas miedo de pedir ayuda, no hay nada de malo en pedir ayuda

Prepara e instruye a otros, usa tu tiempo sabiamente, instruye, enseña, delega, envía.

Organiza tu tiempo y se disciplinado en ello, entonces tendrás mas oportunidad de ser eficaz en las diferentes áreas de la iglesia local

Sugiero el uso de agenda

Organiza tus finanzas, aprende a vivir bajo un presupuesto, trabaja en un plan para eliminar las deudas y controla la manera en que inviertes tu dinero

Ora, ora, y ora

Hay momentos en que querrás rendirte por el cansancio, el desanimo o falta de fruto, pero por favor pase lo que pase no descuides tu vida de oración, aun en los momentos mas oscuros de tu ministerio no dejes de orar.

El hecho de que estés sirviendo en el ministerio pastoral, no es un accidente, no eres la ultima opción para cuidar de las ovejas del Señor, Dios te aparto, Dios te llamo, recuerda que cada ministerio es distinto, cada llamado es especial, cada llamado es único,

Estadísticas e información de los porcentajes de lideres bivocacionales

Algunos datos interesantes respecto a este tema de ministros bivocacionales.

- 57% de los pastores de tiempo completo dejarían su ministerio si tuvieran otro trabajo.
- 60% de los pastores piensa que su dedicación al ministerio de la iglesia ha impactado negativamente su pasión al expandir el evangelio.
- 45% de las esposas de los pastores hablan del daño físico, emocional, y espiritual, por el cual pasan junto a su familia.
- 90% de los pastores trabajan mas de 50 horas a la semana
- 94% de los pastores sufre por la presión de la exigencia de tener una familia perfecta.
- 25% de los pastores no sabe con quien acudir cuando tienen problemas (familiares o personales)
- Las iglesias que tienen menos de 100 miembros, el pastor es bivocacional. Por lo cual, dependiendo del tamaño y de la condición financiera , entonces los pastores pueden tomar una decisión de trabajar a tiempo completo en la iglesia.

Desafíos de cuidado pastoral

Tiempo

Las necesidades de atención pastoral son siempre mas grandes que el tiempo disponible para satisfacer las necesidades de las personas.

Expectativas

Los pastores normalmente, decepcionan a alguien, son criticados por no satisfacer las necesidades, esto es una carga y frsutracion para los lideres de las iglesias.

Fatiga emocional

Los pastores vemos muchas necesidades emocionales, físicas, mentales, y espirituales, observamos los dolores mas profundos y las situaciones mas terribles, algunas veces son incapaces de separarse del dolor, que ven casi todos los días.

El síndrome de “puedo arreglarlo”

Muchos pastores son reparadores por naturaleza y personalidad, sin embargo muchas situaciones desafían las soluciones rápidas, al menos en el corto plazo, por consecuencia se sienten frustrados y a veces sin esperanza.

Miembros tóxicos

Hay algunos en la congregación que quieren solo escuchar el consejo del pastor, tomar este tipo de desafío lleva a la desesperación.

Falla en la comunicación

En un mundo cambiante, las redes sociales, es importante tener comunicación directa con la congregación

Visitas al hospital

Las visitas a los enfermos, ya sea en casa o en hospitales, requieren no solo de tiempo de oración sino que hay una carga emocional fuerte.

La mayoría de las iglesias están dispuestas a tener ancianos bivocacionales porque no les pagamos su servicio, pero en realidad esperamos que sean ministros de tiempo completo.

Tus palabras y tus acciones harán una gran diferencia con aquellos que recién se están involucrando en el servicio a la iglesia local.

Hoy día los pastores como las iglesias locales están llenos de desafíos económicos, la economía mundial, la economía a mediano y largo plazo indican una disminución de ingresos para muchas iglesias.

Esta tendencia nos marca pues es una necesidad del ministerio bivocacional, luego entonces si la necesidad es la madre del ingenio, debemos esperar que en los próximos días, meses, años, veamos un montón de ministerios creativos para dar soporte a los ministros bivocacionales.